

Por tratarse de un trabajo de total actualidad se incluye como separata el documento "Organización del Sector Salud para la Atención de la Tragedia en Villatina, Medellín", elaborado por Laura Alicia Laverde y Lina María Vélez y entregado el 28 de octubre de 1987. Informes como éste demuestran el interés y desarrollo alcanzado por los servicios de salud en el área de preparativos para emergencias y desastres; especial reconocimiento a Laura Alicia Laverde por su meritoria labor al frente de la Organización de Atención de Emergencias de Metrosalud y a quien se debe en última el éxito obtenido en la atención de la pasada emergencia.

JUAN PABLO SARMIENTO
Coordinador Programa de
Preparativos para Emergencias
y Desastres

ORGANIZACION DEL SECTOR SALUD PARA LA ATENCION DE LA TRAGEDIA EN VILLATINA – MEDELLIN

Elaborado por:

LAURA ALICIA LAVERDE DE B.
LINA MARIA VELEZ L.
Noviembre 1987
Medellín

La preparación del Sector Salud para la Atención de Emergencias en la ciudad de Medellín se inicia en el año 1984 con la creación del Area de Atención de Desastres como dependencia de la Secretaría de Salud Pública Municipal, hoy Metrosalud y con la creación en el mismo año del Comité Interinstitucional del Sector Salud para la Atención de Emergencias donde se tiene la representación de los hospitales del sector oficial público y privado, así como la de las organizaciones de socorro y la Universidad.

Hasta la tragedia que se presentó en el Barrio Villatina el 27 de septiembre del presente año, la actividad desarrollada se ha centrado en la capacitación del personal, la planeación, organización, control y asesoría en la elaboración y prueba de los planes hospitalarios para la atención de emergencias internas y externas, coordinando e integrando éstos dentro de un Programa Metropolitano y Departamental que permite ejercer la colaboración a otras regiones de Colombia.

El Comité Metropolitano de Emergencias se encontraba desarrollando el programa de previsión en un sector a riesgo cercano al lugar de la tragedia, el cual se adaptó para atender la emergencia.

El Barrio Villatina ubicado en una de las laderas orientales de la Comuna No. 5 de la ciudad de Medellín, contaba con una población aproximada de 21.607 personas, 3 717 viviendas, un ingreso promedio familiar de

AD-TRAGEDIAS

DEU
DESASTRES
EMERGENCIAS
URGENCIAS